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2025年6月12日（木）  晴  第39回例会　第5回クラブフォーラム
第2135回例会 ～ロータリー親睦活動月間～

クラブテーマ：「熱田の杜・友愛・気品」

出席率 70.97％

会員68名　出席44名  （出席計算人数58名）

出席報告 田中良知 出席委員

会長挨拶 大嶽達郎会長

　皆様こんにちは。今週の月曜日東海地方梅雨入りした
ようです。じめじめして憂鬱な日が続きますが、私個人と
しては、会長のお役目が終わりに近づいており、少し晴れ
やかな気持ちでもあります。今日は梅雨の話をいたします。
　6月を「水の無い月」と書いて「水無月」と呼びますが、
梅雨の季節なのに水無月と言われる語源は、旧暦の6月
が、新暦の6 月末から7 月末にあたり、田んぼに水を引く
ため、それ以外の水が無いという説や、暑さで水が干上
がってしまうから水が無いという説などいろいろあるよう
です。
　実際の6月といえば、北海道以外の日本全国は梅雨の時期に入り、7月の中旬ま
で雨の日が続きます。統計開始以降、最も早い梅雨入りは5月4日、最も遅い梅雨入
りは6月28日だそうです。今年の東海地方の梅雨入りは平年より3日遅く、昨年より
12日早いということです。
　日本だけでなく、中国、台湾、韓国なども同じ梅雨前線の影響で梅雨になります。
「雨季」と「乾季」のある国、はたくさんあるようですが、四季があり春と夏の間に梅
雨がある地域は、日本と周辺地域に限られて、南半球の日本とちょうど同緯度付近
にあるニュージーランドには梅雨はないそうです。南北を大陸と海に挟まれている、
日本周辺ならではの気候だということです。
　梅雨の語源にも諸説あるようで、中国でも梅雨のことを「梅雨（メイユー）」と呼ぶ
ことから、漢字の語源は中国にあり、梅の実がなるころの雨という意味で呼ばれたと
いう説と、カビが生えやすい時期であることから「1散雨（ばいう）」から漢字が変
わったという説や、「露」から来ているという説などがあるそうです。中国から梅雨と
いう言葉が入ってくる以前は、五月の雨と書いて「五月雨」と呼ばれていました。梅雨
時の雨のように、物事が長くだらだらと続く、「五月雨式」という言葉もあります。
　梅雨の時期は湿気が多く、じめじめして嫌な季節ですが、カビやダニ、白アリが発
生するなど、住宅の居住環境にも大きな影響を与えます。住宅の湿気対策として、最
初に考えられるのは、風通しです。その家の立地の風の向きを考え、間取りや、窓の
配置で、室内で空気が循環するよう風の通り道を作ることが大事です。間取りなど
で解決できない場合は、換気設備や浴室には浴室乾燥機をつけたり、除湿器やエア
コンを採用するなどの方法もあります。特に気密性の高い住宅の場合、湿気を取り
込みにくい一方で、湿気が逃げにくい構造のため、除湿が大事になります。また調湿
機能がある素材を選んで使うことも、大事です。珪藻土などの塗り壁材や、畳、木材
などの天然素材を使うことで、湿気を吸収したり放出したりして、室内の湿度を適切
に保つことができます。湿度を20％下げると体感温度が約1度下がり、節電にもつ
ながります。日本の住宅には、湿度の高い日本の気候に適した工夫が必要だと言わ
れています。
　最後に「雨」に関する諺（ことわざ）をいくつかご紹介したいと思います。
・「雨に濡れて露おそろしからず」（あめにぬれて（つゆおそろしからず）
  意味：大きな災難を経験した人は、少々の困難にはくじけない。
・「雨垂れ石を穿つ」（あまだれいしをうがつ）
  意味：小さな努力も辛抱強く続けていけば、いつかは必ず成功する。
・「雨晴れて笠を忘れる」
  意味：飲み屋で雨がやんで傘を忘れてくるという意味ではなく、苦しみが過ぎれ  
  ば、乗り越えるために受けた恩をすぐに忘れてしまう。
　今年度も残すところ、例会はあと2回、通常例会は今日が最後となりました。私も
今年度大変苦労した一年でしたが、皆様から助けていただき、恩を受け、何とか一
年務める事が出来そうです。来年度以降もその恩を忘れないように、雨晴れて傘を
忘れないようにしたいと思います。

・
・

幹事報告 近藤茂弘幹事

6/19（木）　R規定により休会
6/26（木）　下期納会　か茂免
　　　　　　受付17:30～　例会18:00～20:00

司　　会
斉　　唱
ビ ジ タ ー

 長野義明 会場委員
 「我らの生業」
：
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：名古屋ロータリークラブ 鈴木 昌義様
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名古屋ロータリーより参りました鈴木昌義です。今日はよろしくお願い
いたします。
明日13日は78才の誕生日です。嫌になります。一昨日、昨日と青森県の
夏泊カントリークラブに行ってきました。ご一緒いただいた
オールドナベさんはじめ皆様に感謝感謝！
野﨑さん先日は大変お世話になりました。楽しいひとときでした。

本日もよろしくお願いいたします。
昨日、一昨日先輩たちと一緒に楽しく過ごさせていただき
ありがとうございました。
渡辺会長、皆さんありがとうございました。
勧進帳の舞台、安宅の関に初めて行くことができ、とても嬉しかったです。

夏泊遠征ご参加の皆様、楽しい二日間ありがとうございました。
ゴルフ場も最高でした！！
この１週間、熱田界隈はお祭りで賑わいました。来週よりBARを始めます！

ニコボックス 田中良知 ニコボックス委員

　名古屋ロータリークラブ　鈴木　昌義様

松波　恒彦さん

市岡　正蔵さん
森　　裕之さん

湯澤　勇生さん
山口　哲司さん

本多　誠之さん

村上　　学さん

鈴木　淑久さん

　次年度行事予定について鳥山副幹事が本日欠席ですので、代理で説明をさせ
ていただきます。主な行事のみ発表いたします。
・7月3日（木） 会長挨拶予定 12：30～
・8月21日（木） 親睦例会予定 18：00～
・9月18日（木） リスペクト例会予定 12：30～
・10月9日（木） ガバナー補佐訪問予定  12：30～
・10月23日（木） ガバナー公式訪問予定  12：30～ ホスト：名古屋瑞穂RC
・11月20日（木） ボジョレーヌーボ例会予定  18：00～ ANAグランコート
・12月4日（木） クリスマス家族会予定  18：00～ 名古屋観光ホテル
・12月18日（木） 上期納会予定  18：00～ 賀城園
・1月15日（木） 創立記念例会予定  17：30～ 熱田神宮会館
・2月4日（水） 4RC合同例会予定  18：00～ 名古屋マリオットホテル
・2月18日（水） 西名古屋分区I.M予定  15：30～
・2月26日（木） 職場例会予定 
・3月26日（木） IAC年間活動報告予定 
・4月12日（日） 春の家族会予定 
・4月23日（木） I.D.M.予定  18:00～
・5月18日（月） 福岡西RC創立70周年記念例会予定 
・5月28日（木） RAC・IAC合同例会予定  19：00～
・6月25日（木） 下期納会予定  （か茂免）18:00～

　理事会審議において審議・承認いただいた内容について説明します。
一昨年地区からのクラブ名称統一（旧名称使用禁止）の要請もあり、1年間の経
過措置期間を経て今回正式採用とします。
　・長期ビジョン委員会（クラブ戦略委員会）→クラブ戦略委員会
・R情報・研修委員会（クラブ・ラーニング委員会）→クラブ・ラーニング委員会
とします。続きまして長期ビジョン委員会および理事会において審議・承認いただ
いた内容は以下の通りです。

第5回クラブフォーラム
次年度行事予定：近藤茂弘幹事（代理）

委員会名称変更について：近藤茂弘幹事



例会のご案内

■今　　週

■次 々 週

■次　　週

6月19日 （木）R規定により休会

7月3日 （木）会長挨拶
場　所：ヒルトン名古屋4F 「桜の間」
時　間：12:30～

6月26日 （木）下期納会
場　所：か茂免2F「すずかの間」
時　間：17:30受付 18:00～20:00 例会・懇親会

第8節
（b）この委員会は、会長経験者が委員長となり会長経験者を含めた5名程度の者
をもって構成する。またクラブ戦略委員長が指名した委員を加えることも出来る。
またオブザーバーとして幹事、副幹事は委員会に参加する事が出来る。

　良かった点は、各事業共前年以上に多くの参加を頂き、会員相互の親睦を深め
ることができた。コスト高騰の中、上期納会の会場を賀城園に変更することで大幅
なコスト削減に成功した。ボジョレー例会の親睦ゴルフ会には福岡西、延平の友
好クラブから多数の参加があり、大いに親睦を深めることができた。反省点は前
年より参加メンバー増えたこともあるが、予算オーバーした例会があった。
　次年度への要望・継続事項はすべてのコストがアップする中で、予算を意識した
企画立案、実施が必要になると思います。

親睦活動委員会：松田浩孝委員長

　良かった点は、月に一度程度の軽食例会も好評いただき、定着してきたと思わ
れる。反省点は、より多様な配席の工夫をした例会回数が少なかった。
　次年度への要望・継続事項は、１１月のボジョレー例会では会場委員会が主導
となる為、国際奉仕委員会、親睦活動委員会と連携を密に取って、議案、役割分担
など入念に準備が必要である。

会場委員会：村上学委員長

　良かった点は、皆様のご協力により、上期2名・下期3名の入会者をご紹介いた
だけた。次年度への要望・継続事項は、維持という点も大事にした方がいいと思
う。新入会員のフォローや、欠席しがちなメンバーに出席を促すような活動も必要
ではないか。

会員増強及び維持委員会：本多誠之委員長

　良かった点は、ウィークリーの作成チェックが委員会で連携できた。反省点は、
ホームページの活用方法についてご提案ができなかった点です。次年度への要
望・継続事項は、ホームページの更新を進めているので、次年度でさらに活用して
いただければと思います。

広報委員会：今川知也委員長

　良かった点は、岩田三宝製作所にて職場例会を開催し、神仏の伝統に触れるこ
とが出来たことと、当日即売会をして頂き、技術の高さを知り、檜の良さを学ぶこと
が出来たこと。反省点は、食事の時間が押してしまい、皆さんにご迷惑をおかけし
たこと。次年度への要望・継続事項は、クラブ内外問わず、日常関わりづらい職業
に関した職場例会の開催の持続を要望したいと思います。

職業奉仕委員会：北岡寿人委員長

　良かった点は、ひばり荘と継続的な連携をしたことや、子供に向けての施策を計
画・実施できたことです。瑞穂区役所民生こども課との継続的な関係が築けてい
ます。反省点は、地区補助金を超えた支出になってしまった点です。次年度への要
望・継続事項は、瑞穂区役所民生こども課及びひばり荘との関係をより発展させ
た社会奉仕活動を継続すること、地区補助金申請へ取り掛かりを早めることで
す。

社会奉仕・環境奉仕委員会：花井芳太朗委員長

　良かった点は、RAC・IAC開催例会に毎月2名ずつのご参加にご協力いただき
ました。例会には入会歴が浅い方を中心にお願いし、両団体への理解が深まりま
した。反省点は、名古屋熱田RACの毎月2名参加している例会にセレクト判断ミ
スで参加出来なかった。次年度への要望・継続事項は、名古屋熱田RACの例会参
加について、年間スケジュールが分かり次第RAC側と協議して、例会参加不参加
を精査するとよい。

青少年奉仕RAC・IAC委員会：鈴木実委員長

　良かった点は、地区補助金を活用し、児童養護施設ひばり荘との交流イベント
を実施、地域社会へ貢献活動が達成できた。反省点は、ロータリー財団の資金の
使われ方である、年次基金寄付・恒久基金・使途指定寄付について再度説明させ
ていただく場をもてなかった。次年度への要望・継続事項は、地区の補助金を活用
したプログラムの継続と、ロータリー財団を再認識いただく為の情報発信をお願
いいたします。

R財団委員会：新見光治委員長

　良かった点は、おおむね事業は予定通りに実行できました。委員会委員以外の
会員との交流をもう少し進めてもよかった。次年度への要望・継続事項は、米山奨
学委員以外のロータリー会員との懇親をより深める。

米山奨学委員会：森裕之委員長

　良かった点は、当クラブの中・長期の社会奉仕事業についてテーマを絞ることが
でき、方向性が定まった。反省点は、社会奉仕事業の３つのテーマについて小委員
会を作り検討を加えていただいたが、進め方にばらつきがあり、検討時間が足らな
かった。次年度への要望・継続事項は、次の３点を要望します。①当クラブの中・長
期の社会奉仕事業については、各テーマの深堀に努め、具体案のまとめをお願い
したい。②当クラブの50周年記念事業への体制づくりに協力をお願いしたい。③
当クラブの定款・細則の見直しについては、ある程度見直しが出来ているので変
更できるものから変更していただきたい

長期ビジョン委員会：稲葉徹委員長

　良かった点は、ボジョレーヌーボ例会に台北延平ＲＣの皆さん37名来訪してい
ただき親睦を深めたこと、台北延平ＲＣ創立記念例会に17名の方が参加して頂
き親睦を深めたこと、延平班長はじめ委員の皆さんに多大なる協力を頂けたこと
です。
　次年度への要望・継続事項は、来期のボジョレーヌーボ例会に台北延平RCの
皆さんが多数来られると思います。ウエルカムパーティー、観光、ボジョレーヌーボ
例会、そして例会後の２次会、奥さま方の買い物等、ゴルフに関することなど事前
に延平ＲＣの瑞穂担当の方と打ち合わせをし、要望や参加人数の情報を早めに教
えていただき、会長、幹事、会場、親睦の担当の方と打ち合わせを密にして、会場、
バス、タクシー、レストランなど早めに手配を進めることが重要と感じたことを自身
の反省を踏まえ次年度に引き継ぎたい。

国際奉仕委員会：大和直樹副委員長（代理）

　良かった点はクラブ奉仕委員会についての構成や役割について、認識してもら
えたと思います。反省点は次年度への引継ぎ資料は各委員長にアップデートをお
願いするだけで委員会での最終確認まではできなかった。
　次年度への要望・継続事項は、各委員会での次年度への引継ぎ資料は毎年
アップデートして、間違いのないクラブ運営をすすめていけるよう、伝えていけると
いいと思います。

クラブ奉仕委員会：湯澤勇生委員長

　良かった点は、新入会員に入会後早い時期でのイニシエーションを実施する事
で会員の皆様に早く覚えて頂けた事と現会員のご子息や、元事務局スタッフの卓
話なども企画として好評を頂けた事。反省する点は、いくつか卓話時間をオーバー
してしまう事があったので事前打ち合わせにて内容や卓話時間の確認を徹底す
べきだと反省しております。
　次年度への要望・継続事項は、今期、多くの卓話の提案を頂けましたが日程の
関係上、開催に至らなかった企画もあるのでしっかり引き継ぎをして来期に持ち
越して頂きたいと思います。

プログラム委員会：杉山裕一委員長

　在籍3年未満の会員を対象にした研修会・懇親会（2025年2月13日）では、研
修対象者、会長、幹事、五大奉仕委員長、クラブ・ラーニング委員会メンバーに出
席いただき、当クラブに関する情報やロータリークラブの考え方をお伝えすること
ができました。また、ロータリークラブや当クラブについて日頃考えていること・感
じていること・疑問に思っていること等に関する率直な意見交換を通じて、ロータ
リークラブや当クラブについて理解を深め、今後のより楽しく有意義なロータリー
ライフにつながる機会、年代や在籍年数に関係なく懇親を深める機会になりまし
た。次年度への要望・継続事項は、新入会員に対するオリエンテーションについて
は、これまで前例のないことでしたので、引き続き試行錯誤しながら円滑な運用に
努めたいと思います。

クラブ・ラーニング委員会：荻野達朗（代理）

　出席委員会の良かった点は、メンバー同士で運営分担をスムーズに行えた。反
省点は、欠席が多い方に出席を促す行動が足りていなかった。次年度への要望・
継続事項は、欠席が続く方への幹事＆事務局と相談の上、出席促進アプローチを
心掛けて頂きたいです。
　ニコボックスの良かった点は、会員皆様より多くのご協力をいただいた。担当表
を作成、メンバー同士で運営分担をスムーズに行えた。週初めに、委員長より担当
＆補佐へのリマインド連絡等。ニコボックス担当業務マニュアルを作成し、委員内
で共有することが出来た。ニコ収支確認作業（月1回）を開始した点です。反省点
は、発表時お名前の読み仮名を間違えることがあった。発表の順番など迷うこと
があった。ニコボックスの意義、使用用途を委員内でもう少し、オーソライズ出来
れば 良かったと思いました。次年度への要望・引継事項は、引続き会員皆様から
の多くのご協力を頂ける様、ニコニコ受付けしてください。食事が始まるタイミン
グでのニコ発表も重なる為、多くの皆様が耳を傾ける様、少し、大き目の声で発表
スタートした方が良いかも知れません。

出席・ニコボックス委員会：大和直樹委員（代理）


